

ABSTRAK

Adi Iswani. 1601411139. *Kerukunan Antarumat Beragama di Kelurahan Pekauman Kecamatan Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin*. Skripsi, Banjarmasin, Jurusan Studi Agama-Agama, Fakultas Ushuluddin dan Humaniora. 2022. Pembimbing (I): Hj. Maimanah, M.Ag dan Pembimbing (II): Muhammad Sandi Rosyadi, MA.

Kata Kunci: kerukunan, toleransi, kesetaraan, kerjasama.

Suasana kehidupan yang rukun antarumat beragama akan membentuk pondasi kuat yang mampu mencegah terjadinya perselisihan dan perpecahan di antara semua lapisan masyarakat serta menciptakan kehidupan yang harmonis. Selain itu, sikap toleransi dan kesetaraan serta ikatan kebersamaan yang terhubung melalui kegiatan-kegiatan sosial juga berperan penting agar kerukunan hidup yang baik di antara penganut umat beragama dapat tercapai. Penelitian ini dilatarbelakangi oleh hasil dari penelitian Puslitbang Bimas Agama dan Layanan Keagamaan Badan Litbang dan Diklat Kementerian Agama yang menunjukkan bahwa hasil indeks kerukunan umat beragama Provinsi Kalimantan Selatan masih dibawah standar indeks nasional kerukunan umat beragama. Adapun permasalahan yang dirumuskan dalam penelitian ini adalah bagaimana kerukunan antar umat beragama di Kelurahan Pekauman Kecamatan Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin dan apa saja bentuk aktivitas yang dilakukan antar pemeluk masing-masing agama di Kelurahan Pekauman tersebut.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan dengan menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Data penelitian diperoleh dari sumber informan. Untuk teknik pengumpulan data ini menggunakan wawancara dan dokumentasi. Setelah data tersebut terkumpul, maka akan dilakukan penyaringan kembali sesuai dengan jenis dan keperluan masing-masing yang bertujuan untuk mengetahui kehidupan antarumat beragama di Kelurahan Pekauman Kecamatan Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin dari aspek toleransi, kesetaraan, dan kerjasama serta untuk mengetahui bentuk aktivitas kerukunan yang dilakukan oleh antar pemeluk masing-masing agama.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kehidupan antarumat beragama di Kelurahan Pekauman Kecamatan Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin berlangsung dengan rukun dan harmonis. Aspek toleransi, kesetaraan, dan kerjasama dalam bentuk aktivitas-aktivitas sosial yang dilakukan seperti saling membantu dalam acara-acara hari keagamaan juga menunjukkan gambaran yang rukun dan harmonis. Sehingga hal ini membuat ikatan kebersamaan yang terjalin diantara penganut umat beragama semakin kuat.